
 

 

 

 

Temas informados por la Rectora en la sesión del Consejo 

Superior de fecha 26 de abril de 2025 

 

Comunicación con familiares del fotógrafo Pablo Grillo 

 La situación del país no da respiro. Nos hemos comunicado con Cora Gamarnik, la 

especialista en Historia e Imagen que fue curadora de nuestra muestra de gigantografías “40 años 

del retorno de la democracia”. Cora es familiar de Pablo Grillo, el reportero gráfico que fue 

gravemente herido en la represión que tuvo lugar el pasado miércoles, cuando un efectivo de las 

fuerzas de seguridad disparó un cartucho de gases que dio de lleno en la cabeza de Pablo. Le hemos 

hecho saber a Cora que ponemos a disposición nuestra colaboración en las formas en que lo 

consideren; Cora nos solicitó difundir el mail del investigador docente Carlos Martínez (que circuló 

por nuestra lista y por fuera de la Universidad), y así lo hicimos promoviendo su publicación en 

Página 12 y su circulación en las redes.  

 Si algo aprendimos en las distintas presentaciones de las fotos que se realizaron en 2023 es 

que los reporteros gráficos son no sólo testigos fundamentales de los acontecimientos políticos y 

documentadores de tales acontecimientos, sino que contribuyen con su obra a la construcción de la 

memoria social sobre los hechos. Pensando en la muestra que tenemos afuera, pensar en el Juicio a 

las Juntas es visualizar la foto de Eduardo Longoni y evocar el 2001 trae la foto de Enrique García 

Medina. El intento de amenazar el ejercicio del trabajo de los reporteros gráficos es el intento de 

limitar la disposición de evidencias de la represión, pero también el intento de restringir la 

posibilidad de que dispongamos públicamente de imágenes que nos permitan conocer y significar lo 

que sucede.  

 Expresamos nuestra solidaridad con Pablo Grillo y su familia, con todas las personas 

agredidas en la represión del pasado miércoles. Hemos incorporado a la sesión de hoy el tratamiento 

de una resolución en rechazo de la represión y de la criminalización de la protesta social. 

 

Evaluación externa 

 Se encuentra publicado en la página web de la CONEAU el Informe Final de Evaluación 

Externa junto con el post scriptum que envié tras la lectura del informe. Hemos cargado en el aula 

virtual del Consejo, en la sección Informes de Gestión, los dos documentos. 

 Surge del informe un reconocimiento al desarrollo de la Universidad desde la última 

evaluación externa. La gran mayoría de las observaciones del Informe de Evaluación Externa 2010 

se encuentran resueltas y las que no lo están tienen encaminada alguna forma de tratamiento. El 

Informe nos recomienda algunas direcciones de mejora sobre las que estamos trabajando y que se 

traducirán en novedades que informaremos oportunamente al Consejo. 

 

Oferta de verano: resultados definitivos de asistencia y aprobación 

 Como recordarán, la Oferta Complementaria de 2024 ofrecida en verano contempló el 



 

 

 

dictado de 10 (diez) asignaturas. De acuerdo con el itinerario propuesto por las carreras, la mayor 

parte de esas materias se dicta entre el primer y el tercer semestres, mientras que 3 de ellas son 

requisitos, de modo que los/as estudiantes disponen de mayor flexibilidad para cursarlas en su 

trayectoria. La oferta incluyó asignaturas con diferente asignación horaria total: 15 horas (Seminario 

de Inserción Laboral. Ingeniería), 32 horas (TLED y Taller de Utilitarios), 48 horas, (TIO 

Matemática y TIO Exactas), 64 horas (PSEC y Empresas Públicas) y 96 horas (Introducción a la 

Programación, Lógica y Teoría de Números, y Química General). 

 Se inscribieron 787 estudiantes; 284 de ellos/as (36,09%) no asistieron nunca o 

abandonaron la cursada. Respecto de los/as 503 estudiantes que efectivamente cursaron se registró 

un 90,66% de aprobación, dato que resulta auspicioso. No obstante, es llamativo el número de 

estudiantes que se inscribe pero no comienza la cursada o bien la abandona. Respecto de esta oferta, 

dicha tendencia se observa mayoritariamente en dos grupos: el de las asignaturas de carga horaria 

más alta (es decir, sobre todo, en las de 96 horas) y en los Talleres Iniciales del Programa de Acceso 

(de 48 horas) con los que los/as estudiantes comienzan sus estudios. Tales datos ofrecen algunas 

claves para la planificación de futuras ofertas de este tipo y para su difusión entre los/as estudiantes.  

 

Inscripción al primer semestre: resultados definitivos 

 Les traigo información sobre el resultado de la segunda vuelta de inscripciones a materias 

del primer semestre y anuales. Hubo un total de 29.108 inscripciones que implican a 12.832 

personas y a 13.602 estudiantes. Ya recordarán que son más estudiantes que personas porque, 

cuando una persona está inscripta en más de una carrera, se la cuenta cada vez como estudiante. A 

esto se sumaron 327 inscripciones a materias anuales. Como dato, el año pasado habíamos tenido 

23.597 inscripciones; este año fueron en total 29.108. En 2024 se había tratado de 11.110 personas 

y 11.818 estudiantes; esta vez fueron 12.832 personas y 13.602 estudiantes. El número de 

inscripciones registrado en 2025 es notablemente mayor que el de 2024: ello se debe, en parte, a que 

-a partir del segundo semestre de 2024- los Talleres Iniciales pasaron a ser semestrales.  

 Como todos los años, la lista de espera se habilitó el último día de inscripciones, en este 

caso el 5 de marzo, hasta el jueves 6 al mediodía. Debido a las solicitudes recibidas por parte de 

estudiantes que necesitaban inscribirse, se la reabrió desde el lunes 10 hasta el miércoles 12 de 

marzo a las 18 horas. Se recibieron 1900 solicitudes de inscripción. En estos momentos está 

procesándoselas; para ello se les da prioridad a los/as estudiantes que no hayan podido inscribirse o 

hayan podido hacerlo a una sola asignatura (155 y 453, respectivamente). Prevemos haber resuelto 

estas situaciones para el próximo viernes, 21 de marzo.  

 

Estado de situación de los trámites ante la DNGU 

 En cuanto a la situación de las nuevas carreras que se tramitan en la Dirección Nacional de 

Gestión Universitaria (DNGU), respecto de lo informado en la sesión anterior solo se ha registrado 

una modificación en el expediente de la Licenciatura en Sociología. Al 20 de febrero, la carrera 

tenía Proyecto de Resolución a la firma; el 5 de marzo la Dirección de Asuntos Jurídicos de 

Educación elevó al Secretario de Educación el pedido de dictamen de dicho proyecto. 

 Recordarán que tuve una reunión con el responsable de la DNGU al día siguiente de la 

sesión de febrero. El Director Nacional facilitó una línea de consulta directa sobre nuestros planes al 

tiempo que admitió que al menos dos de ellos todavía no tenían asignados evaluadores. Lo atribuyó 



 

 

 

a la sobrecarga de la DN y a que los circuitos están siendo rediseñados. Les mantendremos 

informades. 

 

Información sobre becas  

 En la sesión anterior anticipamos información sobre las inscripciones a las Becas de Estudio 

de la UNGS, destinadas a ingresantes a carreras de grado y tecnicaturas, y a estudiantes que ya se 

encuentran cursándolas. En cuanto a las Becas para Ingresantes, hubo 555 inscriptos/as, 466 de 

los/as cuales cumplen los requisitos socioeconómicos solicitados. Estos/as postulantes ya pueden 

retirar el material de estudio en la fotocopiadora. Para las Becas destinadas a Cohortes Cursantes 

(estudiantes avanzados/as), hubo 539 inscriptos/as, 434 de los/as cuales reúnen los requisitos 

socioeconómicos; en estos casos, resta corroborar los requisitos académicos de aprobación de 

materias del año anterior y la inscripción a materias para 2025. 

 De este modo, se está gestionando un total de 900 de Becas de Estudio para el primer 

semestre del año; estos números iniciales implican un aumento de la demanda de becas UNGS 

respecto de parámetros similares a los de 2023, luego de la merma de demanda en 2024. Cabe 

recordar que el total de becas otorgadas en 2024 fue de 721 y en 2023, de 1.188. Respecto de 2025 

aún restan la inscripción y el otorgamiento de Becas para el segundo semestre del año. 

 En cuanto a las Becas PROGRESAR y Belgrano, lo que supimos a fin de la semana pasada 

-nos comunicaron- es la apertura del período de inscripción para la renovación de la beca Manuel 

Belgrano. Ese período va del 25 de marzo hasta el 11 de abril. Estoy hablando de las renovaciones. 

Hasta el momento no está confirmada la fecha de apertura del proceso de inscripción para nuevos y 

nuevas postulantes. Seguimos sin tener información respecto de las becas Progresar. 

 

Resultado de la licitación para la ampliación del módulo 7 

 El pasado 6 de marzo realizamos la apertura de la Licitación Pública Nº1 “Ampliación 

Edificio de Aulas - Módulo 7D - Etapa 4”. Se trata de una obra de ampliación con financiamiento 

de la Provincia de Buenos Aires. Se recibieron 7 (siete) ofertas que ya se encuentran en revisión por 

parte de la comisión de evaluación. En las próximas semanas se emitirá el dictamen de 

preadjudicación que tramitaremos en la Comisión de Presupuesto. Adelantamos que al menos 5 

ofertas están en el rango de precio “adjudicable”. 

 

Novedades Módulo 10 

 

La semana pasada, la Secretaría de Obras Públicas de la Nación le solicitó a la empresa 

Pecam las facturas por la totalidad de los montos adeudados desde octubre de 2023. Esos montos 

corresponden a certificados de obra y adecuaciones provisorias de ese año. El contrato permanece 

neutralizado hasta el 31 de marzo por acuerdo de las dos partes, esto es de la Universidad y de la 

empresa. Si se produjeran los pagos en los próximos días estaríamos en condiciones de retomar 

negociaciones y abordar un reinicio de la obra que nos permita completar el edificio.  

Lo que el Secretario de Administración de la Universidad conversó con la Secretaría de 

Obras Públicas es que, al pagar la deuda, la Secretaría activa la obra y le habilita a la empresa los 



 

 

 

fondos para su finalización. Vamos a tener que hacer un ejercicio de confianza, tener algo de 

expectativa y espero que en la próxima sesión podamos tener buenas noticias.  

 

Producción de información sobre nuestra Universidad 

 Habíamos anticipado en la sesión de febrero que, así como habíamos puesto en línea el 

módulo de Indicadores, publicaríamos el Informe de Monitoreo de Recién Graduados/as. Eso 

sucedió la semana pasada, más precisamente el martes, cuando añadimos el informe a la sección de 

Estadísticas Universitarias de la página de la universidad. El monitoreo se realiza con graduados/as 

recientes, y luego con ellos/as mismos/as a los 2 y a los 5 años de recibir su diploma. Este informe 

trabaja sobre los datos de graduados/as recientes de 2021, 2022 y 2023. A los graduados de los dos 

primeros años, ya se los ha contactado nuevamente a los 2 años y este año volverá a implementarse 

la encuesta a graduades del 2023. Les invitamos a leer el informe y a visitar la sección de 

Estadísticas universitarias de la web, ya que allí se pondrá a disposición toda la información 

producida en este estudio longitudinal. 

 Siguiendo con esta importante tarea de producción de información, se publicó el informe 

definitivo del Censo Estudiantil 2023. Si bien a finales de ese año se realizó la publicación del 

informe preliminar, durante el año 2024 se trabajó en la consolidación de la base de datos, el 

procesamiento de la información y el desarrollo del módulo web interactivo para facilitar el acceso 

a los resultados.  

 Para recordar, el total de personas censadas alcanzó a 10.044, matriculadas en las distintas 

carreras que componen la oferta académica. Al considerar la o las carreras declaradas en las que 

dichas personas están inscriptas, se puede advertir que se contabilizan 12.362 estudiantes censades. 

Esta diferencia entre persona y estudiante tiene que ver con esto de estar cursando justamente más 

de una carrera. 

 Todas estas producciones son resultado del trabajo que llevó adelante durante 2024 la 

Secretaría de Planeamiento y Desarrollo Universitario, con la colaboración de otras áreas de la 

Universidad. En el caso del informe de Recién Graduados/as, fue elaborado por el Departamento de 

Información y Estadísticas Universitaria de la Secretaría, con la colaboración de la Secretaría 

General a través de su Dirección General de Bienestar Universitario y Equipo de Trabajo de 

Graduados/as. A todos/as les felicitamos por el trabajo realizado.  

 

Becaries doctorales del CONICET de la convocatoria 2024 

 En tiempos en los que no abundan las buenas noticias en materia de Ciencia y Tecnología, 

hoy quiero compartir una: a partir del 1° de abril, se incorporarán cinco nuevxs becarixs doctorales 

del CONICET con sede en la UNGS.   

 De lxs 10 postulantes a becas durante la convocatoria 2024 — seis en la categoría “Interna 

Doctoral” y cinco en la categoría “Finalización de Doctorado” — cinco fueron seleccionados. De 

ellxs tres pertenecen a la primera categoría y dos, a la última.  

 



 

 

 

Concursos de cargos nodocentes 

 Ingresaron al OD de esta sesión del CS siete (7) designaciones en planta permanente 

correspondientes a la sustanciación de 7 concursos. 3 de ellos incorporan a personal que no tenía 

planta permanente, de los cuales 2 corresponden a puestos que fueron financiados por proyectos 

especiales tratados y aprobados oportunamente por el CS (los 2 de infraestructura). 

 Actualmente estamos gestionando el resto de los concursos con un grado de prioridad que 

incluye: 

1. Puestos ocupados por nodocentes que no poseen cargo en planta permanente. 

2. Puestos vacantes, comenzando en lo posible por los aprobados en agosto de 2024. 

3. Casos en los cuales un mismo jurado resuelve varios concursos. 

 Dentro de esos criterios, dependemos de la disponibilidad de los jurados, y de que no se 

presenten situaciones no previstas. Esperamos gestionarlos en su totalidad en los próximos meses y 

traerlos de manera escalonada al tratamiento del CS, para finalizar (como anticipé en febrero) en 

septiembre. 

 

Feria de Ferias 

 El jueves 13 de marzo se realizó la tercera edición de la Feria de Ferias de la Universidad, 

con un total de 35 feriantes de distintos rubros. La Feria se realiza en articulación con el programa 

de Mercados Bonaerenses de la Provincia de Buenos Aires y es un lugar de encuentro entre 

espacios de comercialización, ferias barriales y organizaciones sociales, varias de ellas integrantes 

del Consejo Social de nuestra universidad. 

 Para la UNGS representa un esfuerzo de organización colectiva, en donde los equipos de la 

universidad trabajan en articulación con los referentes de esos espacios para planificar y llevar 

adelante la propuesta, fortaleciendo vínculos con la comunidad local y las redes de economía social 

y solidaria de nuestra región. Aspiramos a sostenerla los segundos jueves de cada mes y apostamos 

a esta experiencia como un aporte más a la comunidad, intentando disputar las prácticas y visiones 

individualistas, excluyentes e injustas que se pretenden instalar como modo normal de la vida en 

sociedad. 

 Agradecemos a todas las personas que se han comprometido y han dado apoyo a esta 

iniciativa, a cada trabajador/a que han tenido funciones específicas en su organización y a toda la 

comunidad universitaria que la ha recibido con entusiasmo apoyando con su compra, difundiendo y 

acercándose a conocer a los feriantes y sus productos. 

 

Entrega de certificados CLIC 

 En el marco del Programa CLIC la UNGS se dictaron durante el 2024 los cursos de: 

● Alfabetización Digital, Introducción a la Programación, y Linux desde 0 (ICI) 

● Edición digital de Sonido y Producción y Realización Audiovisual (IDH) 



 

 

 

 La entrega de certificados se realizó el día 27 con la presencia del Vicerrector y el Director 

Provincial de Ciencia Tecnología e Innovación de PBA. Al igual que FITBA (Fondo de Innovación 

Tecnológica de la PBA). Este programa pertenece a la Subsecretaría de Ciencia, Tecnología e 

Innovación y busca fortalecer capacidades específicas en jóvenes y adolescentes de los municipios a 

través de propuestas innovadoras y temas ligados a la tecnología y la cultura. 

 A través del programa se capacitaron 80 personas en los distintos cursos y este evento fue el 

cierre de esta Acción (ADTyS) que se realizó en articulación con el área de educación del 

Municipio de Malvinas Argentinas. 

 

Continúa la asistencia de PBA para los comedores de nuestras dos instituciones educativas 

 Nuestro Vicerrector realizó el viernes 28 de febrero una serie de gestiones con la 

Subsecretaría de Organización Comunitaria del Ministerio de Desarrollo de la Comunidad de la 

PBA para el sostenimiento de la asistencia alimentaria que dicho Ministerio viene realizando a 

nuestra universidad desde comienzos del año pasado. Recordemos que, producto de la emergencia 

presupuestaria, sin dicha asistencia no habría sido posible sostener las comidas de los/as estudiantes 

tanto del Jardín Maternal como de la Escuela Secundaria durante 2024 en los términos en los que lo 

veníamos haciendo. El Subsecretario se comprometió a continuar la asistencia durante el año, tal 

como fuera realizada el año pasado.  

 No obstante, y haciendo el reconocimiento a las autoridades provinciales por este esfuerzo 

que ha sido clave para nosotros y nosotras, es importante que seamos cautelosxs. Sabemos que, en 

un contexto de retirada del Estado Nacional de sus funciones básicas, el Estado Provincial está más 

demandado que lo que debería y, además, se encuentra sufriendo recortes en las transferencias 

presupuestarias que el Estado Nacional debería realizarle. En resumidas cuentas, el compromiso es 

una muy buena noticia, pero en esta instancia del año debemos ser prudentes en nuestras 

proyecciones a varios meses. 

 

Visita a las organizaciones del Consejo Social 

 Comenzamos una serie de visitas a las sedes de las organizaciones que integran el Consejo 

Social de la Universidad. El viernes 7 visitamos la Mutual Primavera, en José C. Paz, y el lunes 10 

hicimos lo propio con Casa Pueblo de la Confederación de Trabajadores de la Economía Popular 

(CTEP).  

 El propósito de estas visitas es mantener un intercambio con las y los integrantes de las 

organizaciones, conocer un poco más acerca de su trayectoria y su presente en un ámbito distinto al 

de las sesiones del Consejo. Es relevante para nuestra institución tomar conocimiento de cómo 

viven y analizan la situación en los barrios donde se encuentran, ya que es una aproximación 

diferente a la que podemos tener a través de nuestros estudiantes, y por sobre todo nos permite 

pensar de manera conjunta nuevas formas de trabajar para afrontar dificultades y para el desarrollo 

del territorio. 

 Retomaremos las visitas el 26 de marzo con la Red El Encuentro. 

 

 



 

 

 

Streaming de La UNI Radio 

 Queremos celebrar junto a ustedes el lanzamiento del canal de streaming de La UNI Radio. 

Gracias al esfuerzo de muchas personas se ha logrado crear una nueva herramienta de comunicación 

al servicio de la universidad pública, la comunidad y la comunicación pública conurbana. 

 Nos parece importante destacar el esfuerzo de las trabajadoras y trabajadores de la radio, 

quienes pusieron todo para que el canal estuviera al aire a tiempo y con la calidad de siempre.  

 Además, queremos resaltar el aporte de las áreas de la universidad que colaboraron con la 

radio para que este lanzamiento fuera posible: el área de Servicios Generales, el PsyTi, UNI TV, y 

la Administración de nuestra universidad. Una mención especial al Director de la Radio, Patricio 

Enciso Riveros, y al acompañamiento del Secretario de Cultura y Medios Alejandro Montalbán. 

 Desde este Rectorado quiero expresar el reconocimiento para quienes hicieron posible el 

streaming de la radio, y la invitación a acercarse a quienes quieran formar parte. 

 

Cultura y Medios - avisos 

 También queremos invitarlos mañana, jueves 20, a las 17 hs. a la inauguración del nuevo 

Domo Cósmico de nuestro Centro Cultural. Un Domo Cósmico es un juego de plaza para niños de 2 

a 6 años de edad, diseñado por un equipo de expertos en desarrollo infantil y diseño industrial, para 

estimular el desarrollo de distintas habilidades en infancias de nivel inicial. Recordarán que nuestro 

Museo Imaginario se presentó a una convocatoria de la Fundación Bunge y Born, y que fuimos 

seleccionados entre más de 500 escuelas rurales y urbanas de nivel inicial y más de 130 

organizaciones de la sociedad civil. 

 Este nuevo Domo se agrega al pequeño patio de juegos del Centro Cultural que ya era muy 

utilizado por las familias que viven cerca de él, y mejora nuestra oferta de espacios educativos y de 

recreación para las infancias del barrio. 

 Tendremos dos muestras de artes visuales en ocasión de la conmemoración del próximo 24 

de marzo, Día Nacional de la Memoria por la Verdad y la Justicia. Por un lado, ya se encuentra 

expuesta en el Centro Cultural y puede visitarse hasta el 28 de marzo, la muestra Del Apagón a la 

Resistencia, del artista plástico Gabriel Assad. Por otro lado, mañana jueves 20 de marzo se 

inaugurará en nuestro Multiespacio la muestra Rubén Sosa. Un hombre normal. Una historieta 

sobre la represión, muestra que forma parte de la Exposición Itinerante de la Biblioteca Nacional 

Mariano Moreno y que podrá visitarse hasta el 13 de abril. 

Tengo para agregar ahora una tercera muestra, la muestra “Entre cuatro paredes, historias de 

la vida cotidiana en la última dictadura militar”, que está en el Museo Imaginario.  

 

Dra. Flavia Terigi 

Presidenta del Consejo Superior 

Universidad Nacional de General Sarmiento 

 


